



**Nombre de alumno: Félix Bonifacio
Bravo Rodríguez**

**Nombre del profesor: D. Ed. José
Manuel Ortiz Sánchez**

**Nombre del trabajo: Ensayo sobre la
planeación y su conceptualización.**

Materia: Planeación Educativa

Grado: Primer cuatrimestre

Grupo: A

PASIÓN POR EDUCAR

Frontera Comalapa , Chiapas a 9 de octubre de 2021.

Introducción

En nuestra vida cotidiana necesitamos tener un cierto plan para realizar cualquier actividad y así poder obtener el objetivo deseado, es por ello que en cualquier ámbito de nuestra vida necesitamos contar con una planeación para lograr los objetivos esperados, porque a través de una planeación podemos desarrollar paso a paso y la manera en como realizar cada actividad, además dicha planeación nos indica los materiales que necesitaremos, cabe mencionar que una planeación la podemos modificar si ésta no esta logrando los objetivos a los cuales se quieren llegar.

A partir de lo anterior el presente trabajo plantea la siguiente pregunta de investigación ¿Qué tan importante es la planeación en el ámbito educativo y como responde a la turbulencia en el entorno social? Por lo que el objetivo de este ensayo es analizar que es una planeación y los aspectos que intervienen en ella.

DEFINICIÓN DE PLANEACIÓN.

Planear a mi punto de vista significa estructurar muy bien cada una de las actividades para llegar a un cierto objetivo que se debe plantear antes de realizar dicha planeación, sin embargo podemos encontrar diversas definiciones de planeación según muchos autores por ejemplo A. Reyes Ponce dice: “La planeación consiste en fijar el curso concreto de acción que ha de seguirse, estableciendo los principios que habrán de orientarlo, la secuencia de operaciones para realizarlo, y la determinación de tiempos y números necesarios para su realización”. Para mi esta es una de las definiciones mas completas, ya que planear en efecto consiste en plasmar lo que se quiere lograr tomando en cuenta la manera en como realizar las actividades, los materiales y el tiempo en que se debe ejecutarse.

LA TURBULENCIA DEL AMBIENTE

Pará comprender el término de turbulencia comenzare definiéndola según Emery y Trist (1965) ellos dicen que la turbulencia es una propiedad del entorno que se caracteriza por la Presencia de una inestabilidad o tasa de cambio subyacente y porque los recursos y restricciones cambian constantemente, obligando a las empresas a reaccionar. Con respecto esta definición la turbulencia se presneto cuando existe inestabilidad y discontinuidad en factores políticos, económicos, tecnológicos, sociales, de medio ambiente y regulatorios que afectan a diversos sectores como el sector educativo, es por ello que una institución educativa debe contar con un comportamiento creativo e innovador para hacer frente a la turbulencia a través de una planeación estratégica.

La facultad de Administración de la Universidad del Rosario dentro de su proyecto de investigación Turbulencia empresarial en Colombia creo un sistema que cumple con tres funciones las cuales son las siguientes:

1. Monitorear el entorno: con esta función la institución educativa cuenta con un sistema de alerta temprana para valorar las señas mas evidentes y cuanto es que el entorno ha cambiado.
2. Permitir diseñar escenarios: en esta funcion les permite crear estrategias para hacer frente a la turbulencia, buscando soluciones a la discontinuidad
3. Seleccionar e implementación del nuevo modelo de negocios: en esta funcion la institución debe poner en práctica el nuevo modelo de negocios, el cual le traerá modificaciones en sus productos, mercado etc.

El fenómeno de la turbulencia pone en practica la capacidad de alta dirección de las instituciones para enfrentar los cambios, ya que debe ser innovadora para mejorar su calidad y atraer a mas clientes.

REFORMA EDUCATIVA

La educación es uno de los factores mas importantes para el desarrollo de nuestro país, es por ello que existe una reforma educativa la cual contiene varias normas nuevas para la mejora de la educación, es por ello que los artículos 3, 4, 9, 37, 65

y 66 dan fe y legalidad de dicha refirma educativa, además en los artículos 12 y 13 de la ley general de educación se generalizan todos los derechos y obligaciones que tiene la población y el gobierno sobre este tema.

Con la reforma educativa se pretende tener una mejor educación de calidad que garantice la formación integral tanto de los alumnos, como de los profesores, ya que a través de evaluaciones los docentes deben estar en actualización constantemente.

Definición de planeación y conceptos complementarios

La planeación la podemos clasificar según los usos que les den las instituciones, veamos algunos ejemplos:

Planeación estratégica: este tipo de planeación la realizan los directivos de una empresa para analizar factores internos y externos de la compañía, además es a largo plazo.

Planeación táctica: es utilizada con la toma de decisiones a corto plazo, para resolver una situación inesperada

Planeación operativa: traza el plan de acción y la relación entre departamentos de una empresa.

Planeación normativa: se refiere a una serie de normas para el buen funcionamiento de una empresa que va desde la vestimenta de los empleados hasta los horarios y salarios.

Conclusión

En conclusión la planeación esta presente en diversos ámbitos de nuestra vida, uno de los principales donde se encuentra es en el ámbito educativo, ya que para este sector es muy importante no solo porque ayuda a los profesores a planear un día de clases, si no porque mejora la calidad del espacio educativo y mejora la organización de dicha institución para ofrecer una educación de calidad y lo que desea llegar a ser en un futuro, para ello la mejor planeación que debemos realizar en el sector educativo es la planeación estratégica ya que a través de dicha

planeación se realizan cambios innovadores que hacen frente a la turbulencia del entorno.

Referencia Bibliográfica

Libro planeación educativa.